

DIE LINKE. Fraktion im Landtag Brandenburg | Alter Markt 1 | 14467 Potsdam

Frau/Herr
Alte Bahnhofstraße
04928 Plessa

Andreas Büttner, MdL
Sprecher für Innenpolitik, Europa- und
Entwicklungs- und Regionalpolitik

**DIE LINKE. Fraktion im
Landtag Brandenburg**

Alter Markt 1
14467 Potsdam

Telefon: 0331 / 966

Telefax: 0331 / 966

@ linksfraktion-brandenburg.de

Potsdam, den 21.09.2021

Antwort auf Ihre Postkarte, eingegangen am 20.09.2021

Sehr geehrte Frau oder sehr geehrter Herr,

haben Sie vielen Dank für Ihre Postkarte, die mich am 20.09.2021 erreicht hat. Sie bitten darin um eine Positionierung zu der von der Landesregierung vorangetriebenen Nordvariante der B169-Ortsumfahrung von Kahla/Plessa. Erlauben Sie mir, stellvertretend für alle Abgeordneten der Fraktion DIE LINKE darauf zu antworten.

Wie Sie möglicherweise von der Bürgerinitiative wissen, haben wir bereits nach deren erster Kontaktaufnahme zu uns im Februar dieses Jahres über eine schriftliche Anfrage die Position der Landesregierung zu den von der DEGES favorisierten Planungen ermittelt. Die Antworten auf Drucksache 7/3162 hatten wir seinerzeit per E-Mail an die BI übermittelt. Seither hatten wir – vertreten durch unseren fachlich zuständigen Abgeordneten Christian Görke – bei mehreren Gesprächen in digitaler Form, bei einer Protestaktion vor dem Landtag sowie bei einem Vor-Ort-Termin Gelegenheit, uns mit den Argumenten der Landesregierung und der DEGES für die Nordumfahrung sowie mit Ihrer Kritik daran auseinanderzusetzen.

Im Ergebnis kann ich Ihre Frage wie folgt beantworten:

Nach Abwägung der Vor- und Nachteile beider Varianten unterstützen wir Ihre Forderung nach einer Realisierung der Südumfahrung anstelle der Nordumfahrung.

Als Oppositionsfraktion im Landtag sind unsere Möglichkeiten, auf die Entscheidungen des zuständigen Ministeriums Einfluss zu nehmen, leider begrenzt. Wir haben bereits unserer Fragerecht genutzt, um der BI Informationen zur Position der Landesregierung zu beschaffen. Ähnliches können wir gern

wieder tun, wenn es dafür Bedarf gibt. Darüber hinaus haben und werden wir unsere Position zu dem Bauvorhaben öffentlich und in den Gremien des Landtages formulieren – in der Hoffnung, dass dies den Druck auf die Landesregierung erhöht und auf diese Weise Ihre Bemühungen unterstützt.

Ferner sind wir dazu bereit, weitere Initiativen zu unterstützen, die darauf hinwirken, dass die Landesregierung ihren Antrag auf Linienbestimmung für die Nordumfahrung beim Bundesverkehrsministerium (BMVI) zurückzieht. Darüber hinaus können wir anbieten, nach der Bundestagswahl über unsere neue Fraktion dort an das BMVI heranzutreten und mit Ihren Forderungen zu konfrontieren.

Bitte melden Sie sich gern wieder bei uns, wenn Sie konkrete Unterstützung oder Informationen benötigen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Andreas Büttner', written in a cursive style.

Andreas Büttner, MdL